
                                                                                                                                                                                                                                            

 

 

 

   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du vendredi 18 juin 2021 

Site de MELUN 

 

Présidence  : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Christiane CAU 

Présents  : Cédric GUILLOSO, Laurent HERPE, Monique MACHO, Jean-Paul PEYRIN, Patrick 
POIX, Jean-Marie RENAUD, Gilles TANNIER, Ludovic VANTYGHEM, Gérard VIVES.  

Excusés : Pascal ANTONETTI, Pierre BILLARD, Isabelle CHILARD, Dominique GODEFROY, 
Bernard MARMION, Abdelhak RAJI, Orlando VIEIRA. 

Assiste : Nicolas MAKSYMIUK (Directeur Administratif). 
 

1. Ouverture de la séance 
 
Philippe COLLOT ouvre la réunion en remerciant les membres de leur présence. Il se félicite de pouvoir 
organiser cette réunion en présentiel, ce qui n’avait pas été fait depuis plusieurs mois. Bien entendu, il 
rappelle que les dangers de l’épidémie ne sont pas encore balayés et qu’il convient de toujours faire 
preuve de prudence en respectant scrupuleusement les mesures sanitaires.  
 
En ce début d’Euro 2020, il adresse tous ses vœux de réussite à l’Équipe de France. 
 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur  du 01/06/2021 
 
Celui-ci est approuvé à l’unanimité. 
 

3. Réunion du Bureau Directeur du 11/06/2021 
 
Les membres du Comité Directeur prennent connaissance du relevé de décisions préalablement 
transmis. 
 

4. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

• LFA / FFF 
 
Street FUTSAL  : dans le cadre de la reprise d’activité de fin de saison, la FFF propose la mise en place 
d’un tournoi « Street FUTSAL » pour l’ensemble des clubs. 3 phases sont prévues : départementale (du 
26/6 au 01/08) – régionale (23/8 au 12/9) – nationale (organisée par FFF). 
 
Opération Nike Héritage 2019 – École Féminine de Fo otball 2018-2021 et 2019-2022  : la FFF 
souhaite récompenser 985 clubs qui ont œuvré au développement du football féminin au sein de leur 
structure et obtenu le Label EFF. L’opération consiste à les doter d’un kit équipement (modulé en fonction 
du niveau de label). Sont concernés, les clubs labellisés EFF en 2018-2021 et 2019-2021. 18 clubs 
Seine et Marnais vont bénéficier de ces dotations. 
 

• Ligue de Paris 
 
Réunion du Comité Directeur du 07/06/2021 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Philippe COLLOT informe le Comité Directeur des principaux points abordés. 
 
Assemblée Générale FFF du 04/01/2021  : à noter une forte participation (pratiquement 85%). 
Assemblée Générale LFP du 03/06/2021  : la réforme L1/L2 est repoussée d’une année. 
Licence volontaire : le prix de cette licence est fixé à 6 €. La ligue et les Districts décident de la 
rétrocession de la somme pour 2021/2022. 
ANS : le budget régional global est de 299 500 € + 40 000 € dédiés au plan de relance.  
Médailles FFF  : les propositions des Districts ont été validées en fonction du quota global alloué pour la 
Ligue. 
Héritage NIKE 2019  : suite à la CDM Féminines, une dotation de 850 000 € est prévue pour les clubs. 
Migration MPLS  : le nouveau correspondant informatique va prendre contact avec les différents 
Districts. 
Journée festive au Domaine de Morfondé  : afin de partager un moment de convivialité et de fraternité 
suite au contexte sanitaire traversé, une grande journée sera organisée le 03/07/2021. 
Technique  : à noter que 90 dossiers « BMF en apprentissage » ont été remontés. La DTN demande 
d’organiser des regroupements U15 en vue de constituer l’équipe de France U16. 
Situation financière  : la Ligue décide de rétrocéder aux clubs la part « dirigeants » et les engagements 
« Coupes / Championnats ». Les fonds PSG et Crédit Mutuel vont également être versés. 
 

5. La vie du District 77 
 

• Agenda 2020/2021 & Prévisions 2021/2022 
 
22/06/2022 : visioconférence de préparation des actions à conduire dans le cadre du « sport santé ». 
26/06/2021 : réunion CD LPIFF à Morfondé. 
02/07/2021 : réunion du CD77 à Montry. 
03/07/2021 : journée de fraternité LPIFF à Morfondé.  
 
Philippe COLLOT précise que le projet de calendrier des activités 2021/2022 du CD sera présenté lors 
de la réunion du 02/07/2021. 
 
Par ailleurs, il propose qu’une cérémonie de remise des maillots d’échauffement des arbitres soit 
organisée, en présence des partenaires lors de la réunion de rentrée des arbitres.  
 
Le Comité Directeur entérine l’organisation d’une journée de convivialité avec tous les commissaires 
avant la reprise de la saison prochaine. Il arrête la date du 28/08/2021. Il charge Cédric GUILLOSO et 
Laurent HERPE de monter le dossier d’organisation pour le 02/07/2021.  
 

• Fonctionnement du District dans le contexte pandémi que 
 
Compte-tenu de l’amélioration de la situation sanitaire, le Comité Directeur acte la réouverture des locaux 
de MONTRY et MELUN, tout en conservant le principe de recevoir les clubs qui le souhaitent uniquement 
sur RDV. 
 

• Gestion Sociale 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de l’information transmise par l’AE2F concernant l’avenant 
relatif à la revalorisation. 2 salariés seront concernés par les mesures de revalorisation salariale décidées 
au 01/07/2021. 
 
Par ailleurs, compte-tenu de l’évolution de la situation sanitaire, du contexte économique à court et 
moyen terme, il décide de la politique salariale à conduire sur les 2 prochaines années ainsi que des 
primes et gratifications exceptionnelles à accorder au 01/07/2021.   
 
Ludovic VANTYGHEM précise que les entretiens d’évaluation sont terminés et que les demandes de 
formation vont être examinées. 
 

• Affaires financières 
Vente des Bâtiments de Melun 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Jean-Marie RENAUD indique que le processus se déroule normalement et que le diagnostic 
d’assainissement a eu lieu ce jour. 
 
Recherche de nouveaux locaux : 2 locaux nous sont proposés au Mée sur Seine et à Vaux le Pénil. Une 
visite va être effectuée prochainement. 
 
Subventions – Aides - Partenariats 2020/2021 
 
ANS Clubs 2021/2022  : 17 clubs ont déposé des dossiers pour 43 actions (dont celles du plan de 
sauvegarde). A noter que les actions du plan de relance seront évaluées au niveau régional le 
22/06/2021. 
 
Subventions départementales 2021 : le Comité Directeur prend connaissance des subventions alloués 
pour l’année 2021 et adresse ses remerciements au Conseil Départemental pour les aides apportées. 
 
E-tournoi complètement foot – CA BRIE-PICARDIE  : cette opération a été organisée par notre 
partenaire les 3 et 10 juin 2021 avec le jeu FIFA et relayée sur le site du District.   
 
Appel à projets « impact 2024 » : i l concrétise la volonté de PARIS 2024 de renforcer la place du sport 
dans la société. Le District examine actuellement l’opportunité de proposer une action à mener. 
 
Synthèse des actions subventionnées pour 2021 : l e Directeur Administratif présente la synthèse des 
actions subventionnées qui seront conduites à partir de septembre prochain. 
 

• Affaires sportives 
 
Réunion de présentation de l’Offre de Pratique Foot Animation 2021/2022 du 17/06/2021 
 
30 représentants des clubs étaient présents. 
 
Composition des groupes pour la saison 2021/2022 
 
Le Directeur Administratif présente un point de situation, à date, compte-tenu des engagements déjà 
réalisés et ceux restant à venir. 
 
Philippe COLLOT précise que le calendrier des compétitions LPIFF devrait être validé lors de la réunion 
du 26/06/2021 et le départemental lors de la dernière réunion du CD du 02/07/2021. 
 
Considérant la décision du COMEX de prononcer l’arrêt définitif des compétitions et de déclarer une 
saison blanche pour 2020/2021 lors de sa réunion du 24/03/2021, compte-tenu des décisions relatives 
aux conséquences de cette saison blanche sur l’application de certaines dispositions des textes fédéraux 
prises par ce même COMEX lors de sa réunion du 20/05/2021, notamment dans la composition des 
championnats, dans le traitement des vacances au sein d’un groupe et dans le retour à la structure 
initiale des championnats, le Comité Directeur, en application des textes réglementaires en vigueur lors 
de la saison 2019/2020, entérine les mouvements suivants : 
 
SERVON 2 accède en SEN D3 – LIZY accède en SEND3 – MEAUX ADOM accède en U16 D2. 
 
Par ailleurs, compte-tenu des mêmes dispositions citées précédemment, notamment le retour à la 
structure initiale des championnats, il entérine le retour à la composition des groupes « Anciens » B et 
C à 10 équipes, à partir de la saison 2021/2022. 
 
Football en milieu scolaire  
 
Le Comité Directeur prend connaissance du compte-rendu de l’opération « évènement autour du 
Football » qui s’est tenue le 11/06 à SAVIGNY LE TEMPLE. La classe de CM2 de l’École Pierre 
BROSSOLETTE, gagnante de l’opération « Foot à l’école », s’est vue remettre sa dotation à cette 
occasion. 
 
Reprise de l’activité FUTSAL 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Désireux de mettre en lumière la reprise de l’activité, le Comité Directeur valide la mise en place d’un 
Tournoi FUTSAL « pré saison ». Il charge la Commission FUTSAL de bâtir un projet d’organisation pour 
une présentation lors de la réunion du 02/07/2021.   
 
Challenge PEF 
 
Suite au Jury Départemental qui s’est tenu le 08/06, le Club du FC VARENNES a été déclaré gagnant 
pour son action « Jouons la collecte solidaire ». Celle-ci représentera la Seine et Marne au Jury régional 
prochainement organisé. 
 
Concours d’entrée à l’INF 2021/2022 
 
A noter que 5 jeunes Seine et Marnais issus des clubs de TORCY – SENART-MOISSY et ROISSY EN 
BRIE intégreront la promotion. 
 
Ententes 
 
MAY – PLESSIS Anciens : club support MAY. Entente validée. 
 
Demandes des clubs  
 
FC MORET : en raison des difficultés d’effectif et de respect des obligations, souhaite que son équipe 
U18 D1 soit rétrogradée en catégorie U18 D2. Après examen de la situation, le Comité Directeur 
demande des informations complémentaires au club.  
 
CS BRAYTOIS  : demande des mutés supplémentaires suite à la création de 2 nouvelles équipes. 
Compte-tenu des dispositions réglementaires en vigueur, Le Comité Directeur valide la demande pour 
la catégorie U16. En revanche, il ne peut accepter pour la catégorie Anciens, en raison du fait que cette 
équipe se trouvait en entente la saison passée. 
 
AS CHAMPS : demande à changer de groupe en SEN D2, suite à problèmes disciplinaires rencontrés 
la saison dernière. Compte-tenu de la composition actuelle des groupes, le Comité Directeur ne peut 
malheureusement pas accéder à cette demande. La commission CDPME sera alertée de cette situation 
de sorte à prendre les dispositions nécessaires le moment venu. 
 
CS MEAUX : demande le prêt des installations de MONTRY dans le cadre de l’accompagnement du 
SHN. Le Comité Directeur prend note de cette demande et attend le planning précis des créneaux 
souhaités pour examiner les modalités de faisabilité. 
 

• Accompagnement des clubs 
 
Philippe COLLOT dresse le bilan des différentes actions menées par les instances en faveur des clubs 
depuis le début de la crise sanitaire : 
 

• Fonds de solidarité FFF – Ligue - District. 
• Plan de soutien FFF. 
• Plan de Sauvegarde Conseil Régional IDF. 
• Héritage Nike 2019. 
• Aides LPIFF (rétrocession part « dirigeants » - engagements « Coupes / Championnats » - 

maintien des    opérations de soutien annuelles – partenariat Crédit Mutuel et PSG) 
• Aides District (rétrocession « Coupes » - engagements critériums et challenges « Foot 

Animation »). 
 

• Affaires administratives 
 
Commissions 
 
Suite à des accessions à l’échelon supérieur, le Comité Directeur note la demande du Président de la 
Commission des Délégués de passer un appel à candidature sur le site du District. Il prend également 
connaissance des besoins au sein des commissions fédérales de la LFA. 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Service Civique 
 
Compte-tenu de la responsabilité du District dans le cadre de l’agrément collectif qu’il porte au bénéfice 
des clubs, notamment le respect des critères fixés dans le cahier des charges « Service Civique » 
(missions agrées, accompagnement, suivi, formation), le Comité Directeur valide la mise en place d’un 
nouveau processus pour les clubs qui souhaitent bénéficier des recrutements. Les grands axes de celui-
ci seront présentés à la validation du CD lors de la prochaine réunion du 02/07/2021 et précisés dans le 
courrier de lancement de la campagne qui sera transmis aux clubs. 
 
Action Humanitaire 
 
Le District dispose d’anciens équipements rendus inutilisables du fait de la réforme territoriale de 2016. 
Le Comité Directeur valide le don de ces textiles pour des équipes défavorisées de Madagascar. La 
gestion du dossier est confiée à Jean-Marc ELIASY pour l’organisation de l’acheminement et de la 
remise des équipements.   
 

6. Courriers reçus nécessitant une information du C omité Directeur 
 
Externe 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des informations diffusées dans les CROS Actu IDF, Lettres 
du CoSMoS et @actuweb / Newsletter Service Civique. 
 
07/06/2021 : Département 77. Crédits 2021 alloués. 
 
FFF/LFA 
 
Le Comité Directeur prend connaissance de la veille média hebdomadaire. 
 
01/06/2021 : plateforme en ligne « fiers d’être bleu ». 
04/06/2021 : opération Nike Héritage 2019. 
05/06/2021 : webinaire de présentation sur l’outil « portail club ». 
07/06/2021 : candidatures aux commissions fédérales de la LFA. 
07/06/2021 : évolution des dispositifs FAFA équipements et Transport 2021/2024. 
09/06/2021 : opération de reprise et de promotion. 
10/06/2021 : dossiers médicaux des arbitres suite AG FFF du 04/01/2021.  
 
LPIFF 
 
01/06/2021 : réunion commission régionale de labellisation. 
02/06/2021 : documents relatifs au CD du 07/06/2021. 
04/06/2021 : opérations « Solidarité clubs – Top FUTSAL – Foot Féminin ». 
08/06/2021 : nouveaux dossiers médicaux des arbitres. 
10/06/2021 : journée festive 03/07/2021 à Morfondé. 
15/06/2021 : Jury Régional PEF du 28/06/2021. 
16/06/2021 : évolution du dispositif FAFA. 
17/06/2021 : niveau de classement des installations des clubs D1. 
 
Clubs 
 
04/06/2021 : CS BRAYTOIS. Mutés supplémentaires. 
07/06/2021 : FC MORET. Changement de division. 
08/06/2021 : FC MELUN. ARS-COVID. 
 

7. Comptabilité 
 
Patrick POIX informe le Comité Directeur des points, ci-après. 
 

• Les comptes sont à jour et toutes les factures sont réglées. 
• Projection du compte de résultat au 30 juin 2021. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

• Réception d’un avis de saisine des impôts de Melun concernant la Taxe sur les Bureaux. 
  

Concernant ce dernier point, Philippe COLLOT rappelle au Comité Directeur la genèse de ce dossier. Il 
précise  qu’une action est toujours en cours auprès du Tribunal Administratif face à la position 
incompréhensible et très décevante vis-à-vis des engagements oraux pris par les Finances Publiques 
de MELUN. Compte-tenu de la situation présente, le Comité Directeur, après avoir pris conseil auprès 
de son avocat, décide de régler la somme réclamée dans l’attente de la décision du Tribunal.     
 

8.  Technique 
 

 Nicolas MAKSYMIUK communique les informations transmises par Marie CANOLLE.  
  

• Remise des dotations à Savigny dans le cadre du Foot à l’École = environ 110 enfants étaient 
présents 

• Label = un dossier a été saisi tardivement par un club et transmis à la LPIFF. 
• Lors des « séquences 4 » de formation, de nombreuses absences sont à déplorer. 

 
9. Arbitrage 

 
 Philippe COLLOT relaye les informations transmises par Larbi BENCHEIKH. 
 

• FIA en cours = 10 candidats présents. 
• Formation « Initiateur en arbitrage » = 3 personnes ont été validées - Bernard MARMION, Fabrice 

ZANNIER et Mohamed KEITA. 
• Les modifications validées concernant le certificat médical des arbitres 2021/2022 ont été reçues 

tardivement et transmises aux intéressés. 
 

10. Questions diverses / Tour de table 
 
Nicola MAKSYMIUK  
Fait un retour sur un Webinaire concernant une nouvelle application FFF « PortailClubs ». 
 
Laurent HERPE  
Constate que de nombreux clubs ont bénéficié du dispositif BMF en apprentissage. 
 
Patrick POIX  
S’occupe de mettre à jour le défibrillateur du District. 
Indique avoir remercié l’EPIDE pour la réparation de la clôture détériorée par les intempéries. 
La Fédération Française de Cyclisme souhaiterait connaitre les membres de leur personnel qui ont un 
accès au site via leur téléphone. La société chargée de la maintenance doit être interrogée. 
 
Ludovic VANTYGHEM  
Informe avoir assisté à l’AG du CosMoS. Des élections vont avoir lieu en septembre. 
 
Christiane CAU 
Doit organiser une réunion de la Commission du Statut de l’Arbitrage en présentiel à Montry. Demande 
validée sous réserve du respect des mesures sanitaires encore en vigueur. 
Informe avoir reçu les Statuts en vue de l’affiliation de l’ESPOIR FEMININ FC. La demande est validée. 
 
Jean Marie RENAUD 
Revient sur le fait que certaines dotations NIKE n’aient jamais été reçues par quelques clubs. Il prendra 
contact avec le responsable régional NIKE. 
 
Philippe COLLOT  
Remercie les membres du CD présents. 
 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur : sur convocation. 
Comité Directeur : 02/07/2021 


